
 
 

 1 

凝聚中層力量凝聚中層力量凝聚中層力量凝聚中層力量 ���� 維護整體利益維護整體利益維護整體利益維護整體利益 

    

增加交流渠道增加交流渠道增加交流渠道增加交流渠道    尋求政改共識尋求政改共識尋求政改共識尋求政改共識    

刊登於資本壹周刊登於資本壹周刊登於資本壹周刊登於資本壹周(2014 年年年年 04 月月月月 24 日日日日)    

新論壇召集人  立法會議員  馬逢國 

 

政改的第一階段諮詢將於 5 月結束，各式各樣的交流、諮詢活動不斷進行。筆者

在本月也參與了兩項相關活動：一是筆者的辦事處為文化、體育、演藝及出版界

的朋友舉辦的政制發展諮詢會，邀請了政務司司長及民政事務局局長出席；另一

項則是立法會議員到上海，與官員就政改問題作交流。 

 

在諮詢會上，提名委員會的組成和公民提名都是較受與會者關心的問題。對於提

名委員會的組成，不少與會者表示可擴大提名委員會，增加其代表性，但具體提

名委員會委員的人數，則未見共識。至於公民提名方面，有與會者認為，由選民

參與提名特首候選人，更能反映市民的意願。然而，也有與會者不同意公民提名

概念，認為政制改革，應在《基本法》的框架下進行，不能期望一步到位。 

 

林司長在回應時指，提名委員會的組成，是今次諮詢的其中一個重點，而現時政

制讓各界別有均衡的參與，一直行之有效。至於有「廣泛代表性」的問題，她回

應這是指「各界別的代表性」，而非「個人代表性」，不是以人數多寡作決定。她

期望，社會在討論普選方案時，需充分考慮法律、政治及實際操作的可行性。 

 

至於立法會議員的上海之行，雖然未見得能為中央政府及泛民主派議員收窄分

歧，但筆者認為，此行為雙方建立了溝通的平台，作直接的交流，無論在增加兩

者之間的了解、抑或營造良好的討論氣氛，都是好事。正如譚志源局長所言，上

海之行讓雙方踏出了積極的第一步，「是開始而並非終結」。筆者期望，類似的安

排，不應局限於討論政改，反而可藉此設立恆常化的溝通平台，拉近兩者的距離。 

 


